



APRESENTAÇÃO

LA FILOSOFÍA EN LA ESCUELA:

UNA NECESIDAD NO PARA LOS MAESTROS DE FILOSOFÍA SINO PARA LA SOCIEDAD

CON LA AFIRMACIÓN que da título a estas líneas con las que deseo expresar mi solidaridad personal y también la solidaridad de la Escuela Internacional de Filosofía Intercultural con lucha de los maestros de filosofía por la permanencia de la filosofía en las escuelas de Porto Alegre, quiero decir que la filosofía es una necesidad social, y no la simple necesidad particular de unos profesionales de la enseñanza.

Pero ¿por qué es la filosofía una necesidad social?

Porque sin la memoria de humanidad, quiere decir, sin la memoria de los valores humanos de amor, bondad, belleza, justicia, solidaridad, tolerancia y veracidad que custodia y trasmite la filosofía toda sociedad humana pierde las estrellas que deben orientar la organización de la convivencia entre sus miembros.

Lo que significa por su parte que toda sociedad debe tener un interés peculiar en asegurar que en sus escuelas esté presente la filosofía como aquella "asignatura" que, por su memoria y tradición, tiene la capacidad para imprimir a la educación la "signatura" especial de valores que humanizan el intelecto y la afectividad, la libertad y la razón de los/las ciudadanos y ciudadanas, y que con ello hacen posible que la educación en las escuelas e institutos superiores no degeneren en una simple instrucción o capacitación de profesionales competitivos sino que sea lo que realmente debe ser una educación, a saber, un proceso abierto de formación en humanidad para hombres y mujeres solidarios y conviventes. Desde esta perspectiva la filosofía, si se permite la metáfora, es el alimento al que no puede renunciar ninguna escuela que quiera ofrecer a sus "crianzas" viáticos para su caminar por la vida con un espíritu de convivencia y de servicio a la comunidad.

Raúl Fornet-Betancourt

Escuela Internacional de Filosofía Intercultural
Professor no Institut für Philosophie - Universität Bremen (Alemanha)